Regionalverband Borna, Geithain, Rochlitz und Umg.

Neukieritzsch KGV "Gartenfreunde"

Gründungsjahr: 1933 Fläche: 6,9 ha Mitglieder: 154 Kleingärten: 183



Vorsitzender: Rainer Slaniec











Kinder-Projekte zum Kartoffel- und Kohlanbau

Eine Konzeption zur Zukunftssicherung des Vereins, der 2013 sein 80-jähriges Bestehen feiern konnte, haben dessen Mitglieder bereits vor drei Jahren bestätigt: Es beinhaltet die Umwandlung von Parzellen, für die wegen der demografischen Entwicklung keine Pächter mehr gefunden werden,



in öffentliche Grünbereiche, um trotz des zunehmenden Leerstandes auch künftig eine attraktive Kleingartenanlage zu bleiben. Parallel dazu hat die Kommune bezogen auf die rund 30 nicht vergebenen Parzellen eine prozentuale Befreiung von der Pacht gewährt. Für bedürftige Mitbürger wird in drei Tafelgärten Obst und Gemüse angebaut. Mit der Kindertageseinrichtung von Neukieritzsch besteht ein Gemeinschaftsprojekt, in dem die Mädchen und Jungen den Kreislauf der Natur vom Säen und Pflegen bis zum Ernten erleben. Wurden in den Projektgärten im Vorjahr Kartoffeln angebaut, wuchsen hier 2013 verschiedene Kohlarten. Darüber hinaus entstanden öffentlich zugängliche parkähnliche Treffpunkte für Senioren, die Besucher aus der gesamten Gemeinde zum Verweilen und Erholen in die Anlage locken. Dieser zielgerichtete Umgang mit den sich verändernden Rahmenbedingungen ist modellhaft für vergleichbare KGA.

